



SAINT-DENIS Fête, danse et revendications !

La fête des Tulipes est vraiment une très belle fête, familiale, populaire, joyeuse. C'est la première fête du printemps qui célèbre l'arrivée des beaux jours et cette année le temps a été particulièrement beau. Après deux ans d'absence pour cause de pandémie, nous attendions beaucoup de monde mais, petit bémol, elle se tenait le week-end de Pâques pour cause d'élections présidentielles et s'est trouvée en plein ramadan. Donc au final, un peu moins de visiteurs que les années précédentes mais tout de même autour de 35 000 durant ces deux jours.

Comme chaque année maintenant, nous étions dans l'espace restauration avec trois autres associations : Plaine de Femmes, une association qui tisse du lien social à la Plaine Saint-Denis, Sally'Events, une association qui développe un travail humanitaire

recours au granit breton lors des travaux de voirie (voir encadré) qui a permis de nombreuses discussions. Nous avons établi de nombreux nouveaux contacts avec nos visiteurs et de nombreux exemplaires de « Bretagne-Île-de-France » ont été distribués.



vers l'Afrique et les Caraïbes et Manda une association de solidarité et d'aide aux enfants de Madagascar. Nous avons veillé à la décoration du stand pour un accueil convivial des visiteurs. 24 bénévoles se sont relayés.e.s pour animer le stand où nous avons tourné et servi 27 kg de froment et 27 kg de sarrasin. Beau succès de nos galettes saucisse avec un très bon produit (une saucisse bretonne au muscadet et oignon) mais qui n'a pas détrôné la complète toujours numéro 1 sur le podium. Côté sucré c'est bien sûr la beurre-sucre qui a eu la palme, suivie de près par la nutella © et la caramel au beurre salé.

Nous avons une pétition pour un

Merci aux élus qui sont venus saluer les bénévoles notamment le Maire, Mathieu Hanotin, le député Stéphane Peu, la maire-adjointe déléguée à la vie associative et à la politique de la Ville, Sonia Rabhi et plusieurs autres adjoints. Malgré la fatigue à l'issue de ces deux jours, les bénévoles sont satisfaits de leur performance et du résultat obtenu tant financier, qui permettra de s'engager dans d'autres initiatives autour de la culture bretonne, qu'humain avec les nombreux contacts pris.

À l'occasion de la coupe de France de foot remportée par Nantes face à Nice, au Stade de France, nous avons participé

avec les associations « Bretagne réunie » et « À la Bretonne » à une distribution aux supporters nantais, de Gwenn-ha-Du fournis par le Conseil régional de Bretagne.

Le mois de juin sera assez chargé côté danse puisque nous participerons avec le conservatoire, dès le 1^{er} juin, à la DÉMO 2022, son festival itinérant annuel. Cette année nous serons dans le quartier de la Plaine Saint-Denis, au Théâtre de « la Belle Étoile ». Puis le 4 juin, nous serons à Aubervilliers pour la journée « Alors on danse ! » pour fêter l'arrivée du métro dans cette ville voisine. Nous y proposerons des crêpes et ferons une séance

d'initiation à la danse bretonne. Le 21 juin nous renouerons avec la fête de la musique, devant notre local en organisant une « soirée galette-saucisse ». Puis le 22, nous présenterons avec le groupe du conservatoire avec lequel nous sommes partenaires, un petit spectacle pour les résidents du foyer de personnes âgées Basilique. Enfin le 25 juin se tiendra notre traditionnelle fête des bénévoles dans les jardins de la bourse du Travail : là encore de la musique, de la danse, des jeux bretons et de la convivialité à revendre.

■ **Gérard RÉQUIGNY**

FAISONS LE CHOIX DU GRANIT BRETON !

La Mairie de Saint-Denis a annoncé vouloir redonner à l'historique rue de la Boulangerie, en centre ville, un aspect authentique, en en faisant une rue toute neuve et piétonne. Afin de limiter l'accumulation de chaleur et contribuer à la lutte contre le réchauffement climatique elle souhaite utiliser des pavés en granit jaune du Portugal. Nous partageons les objectifs annoncés mais pourquoi aller chercher ce granit au Portugal, à près de 2 000 km de St-Denis quand il existe du granit breton à quelques centaines de kilomètres. Cela permettrait de réduire encore l'empreinte carbone de l'opération tout en aidant au développement de l'emploi en Bretagne. D'autant que le granit breton a une Indication Géographique Protégée (IGP) depuis 2017 qui promet un savoir faire, évite les contrefaçons, redonne de la valeur à l'artisanat et protège contre la concurrence étrangère. Choisir du granit breton pour les travaux engagés dans notre ville est bien la meilleure option.

Nous avons donc adressé un courrier au Maire appuyé sur une pétition qui s'est très vite couverte de soutiens. Moins d'une semaine après notre courrier, le maire est venu à notre rencontre lors de la fête des tulipes. Si, pour ce chantier de la rue de la Boulangerie, tout est maintenant bouclé et qu'il n'est plus possible d'agir, il s'est engagé à ce que lors des prochains travaux dans la ville, nous soyons associés et que le granit breton soit une option envisagée.

Suite à notre intervention, nous avons reçu un long message de soutien de Matthieu Goudal, Président de l'association « IGP granit de Bretagne » qui regroupe 21 entreprises granitières bretonnes nous informant que notre courrier a commencé à porter ses fruits puisqu'une entreprise de TP dionysienne a déjà consulté certains de leurs adhérents pour du granit breton. Il a également adressé, au nom de son association, un message à suivre donc, nous restons vigilants.

■ **G.R.**

ACCUEIL AU 19 RUE DU DÉPART

Les responsables de l'Union des Sociétés Bretonnes de l'Île de France étant tous bénévoles, il ne peut être assuré une présence continue à son siège, 19 rue du Départ Paris XIV^e.

Cependant un certain nombre de permanences sont tenues :

Mardi : 9h30 - 12h

Gabriel Delahaye, Gérard Réquigny

Vous pouvez aussi demander un rendez-vous en téléphonant à ces heures, au 01 43 20 68 46, ou en laissant un message au répondeur.

Dans ce cas, indiquez à quelle heure vous êtes joignables.

Vous pouvez aussi nous laisser des informations par mail : bretagne-iledefrance@wanadoo.fr - Code porte : B546

